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Município distribuirá
 R$ 1,8 milhão em subvenções e 

contribuições 
O total das subvenções será de R$ 1.336.035,00. 

Já as contribuições atingirão o montante de R$ 
542.000,00. 

Página 8

Guarda de Catupé 
recebe moção de aplauso
Iniciativa é uma forma de reconhecimento às 

legítimas manifestações culturais do município.
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Estrada do Bom Jardim precisa 
de manutenção permanente

Serviço precisa ser feito, no máximo, a cada 
dois ou três meses. 
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Praça do Carmo e outros pontos 
sofrem com falta de zelo  
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Prefeitura é questionada sobre
 pagamento do abono de permanência 
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Nossa missão é servir a esta valorosa gente
Exaltamos sua gloriosa história, lutamos por seu frutuoso progresso, ajudamos a projetar seu alvissareiro futuro. 
Porque esta é uma cidade que conhece seu destino e confia em seu trabalho, na certeza de construir uma sociedade mais 

digna, justa e feliz.
Parabéns Carmópolis de Minas, pelos seus 75 anos de cidade. Somos parte de sua vida e por isso nos orgulhamos de você.

Câmara Municipal de Carmópolis de Minas

No plenário do Legislativo, plateia recebeu
 informações importantes sobre como se 

prevenir do câncer de próstata.
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Câmara entrega moção de 
aplauso à ASCINCAR/CDL

Sônia Aparecida (esquerda) e Maria Letícia 
recebem o certificado de Geraldo Lucas.
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Campanha Novembro Azul
é encerrada com palestra

Requerimentos
O trabalho 

parlamentar, em
 função da coletividade
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Legislativo concede títulos 
e homenagem 
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Prefeitura exige devolução
de salários de professoras

Executivo só percebeu o possível erro mais de 
um ano depois. 
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Promessas não cumpridas 
esvaziam propostas de audiências públicas

Problemas ocorrem especialmente nas comu-
nidades do Capão, Olhos D’água e Bom Jardim das 
Pedras. 
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Câmara elege sua nova mesa diretora

A partir da direita: Whatiffa, Fernando, Jaqueline e José Laércio, 
que comandarão o Legislativo em 2024. 

Por unanimidade de votos, a Câmara de Carmó-
polis de Minas elegeu, na sessão ordinária do dia 11 
de dezembro de 2023, os componentes de sua nova 
mesa diretora, que estará à frente do Poder Legisla-
tivo no exercício de 2024. O novo presidente é Fer-
nando Luis Rabelo Lebron (PV), tendo como vice-
-presidente Jaqueline Emilia Luciano (PV), secretária 
Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD) e te-
soureiro José Laércio da Silveira (UNIÃO). 

Em seu primeiro pronunciamento, Fernando 
agradeceu a confiança de seus colegas e afirmou que 
sua meta é dar continuidade ao trabalho realizado pe-
las gestões anteriores da atual legislatura, que tiveram 
à frente os vereadores Célio Roberto Azevedo (PSD), 
José Laércio da Silveira e Geraldo Lucas (PV). Um 
trabalho sempre transparente, focado nas obrigações 
da Casa e fortalecendo ainda mais o Legislativo, sa-
bendo separar as devidas instâncias, pois a Câmara é 
uma companheira do Executivo e não sua extensão, 
cumprindo as funções de legislar e fiscalizar, buscan-
do melhorias para o município, contando, para tanto, 
com a experiência, trabalho e sabedoria de todos os 
seus colegas.  

A nova mesa, eleita em chapa única, tomará 
posse no dia 01 de janeiro de 2024.   

*Educação, estradas e 
saneamento na pauta 

de reivindicações 
*Artistas questionam 

Prefeitura sobre 
recursos da

 Lei Paulo Gustavo 
*SESAM e audiências 

públicas voltam ao 
debate

*PT comunica eleição 
do novo diretório 

municipal
Páginas 5, 7, 8 e 10

Vereadores apresentam suas 
emendas impositivas 
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Carmópolis de Minas terá
orçamento de R$ 92 milhões em 2024

Página 9
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Por meio de requerimento aprovado 
em plenário e encaminhado ao Poder Exe-
cutivo, o vereador Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do governo na Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, soli-
citou informações sobre quais servidores 
já recebem o abono de permanência e qual 
o valor pago; quais servidores receberam 
o valor retroativo e qual o valor recebi-
do, nos dois casos, desde 2013. Pergun-
tou ainda se a Prefeitura comunicou aos 
servidores sobre o seu direito de receber 
o abono de permanência e quais critérios 
foram adotados pelo Poder Executivo para 
o pagamento. 

O requerimento também foi assina-
do pelo vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO.

Em pronunciamento feito na sessão 
ordinária do dia 6 de novembro de 2023, 
Fernando disse ter sido procurado por ser-

vidores, que pediram uma reunião com o 
assessor jurídico da Câmara, a quem pas-
saram os questionamentos. Enfatizou, o 
vereador, que se trata de um direito adqui-
rido dos servidores. Explicou que o abono 
permanência é devido ao funcionário que 
decide continuar trabalhando, mesmo ten-
do alcançado o tempo mínimo de contri-
buição para aposentadoria. 

“Nós pedimos ao Poder Executivo 
que dê atenção ao requerimento e aos di-
reitos desses servidores. Se possível que 
seja realizada uma reunião, no âmbito da 
secretaria responsável, jurídico da Pre-
feitura ou até mesmo com o prefeito José 
Omar, para que seja dado o direito a eles, 
até porque, pelo que nos foi passado, al-
guns profissionais já recebem”, explanou 
o parlamentar, argumentando ser justo 
pagar o abono a todos que têm esse di-
reito.

Ao abordar o início 
das obras de manutenção 
na estrada principal que 
liga a cidade de Carmópo-
lis de Minas ao distrito de 
Bom Jardim das Pedras, a 
vereadora Jaqueline Emi-
lia Luciano (PV) voltou a 
dizer que o serviço precisa 
ser feito, no máximo, a cada 
dois ou três meses, tempo 
que a via suporta o tráfego 
sem criar transtornos aos 
motoristas, especialmente 
depois que a Prefeitura es-
palhou cascalho grosso no 
trecho, dificultando o trân-
sito, especialmente para 
quem precisa utilizar a es-
trada diariamente.

Em seu pronuncia-
mento realizado durante a 
sessão ordinária do Legisla-
tivo do dia 20 de novembro 
de 2023, Jaqueline questio-
nou o longo tempo em que 
a estrada permaneceu sem 
os serviços de manutenção, 
trazendo muitas pedras sol-
tas à tona, aumentando os 
riscos de acidentes e preju-
ízos, com avarias de peças, 
especialmente pneus.

Jaqueline reforçou 
o pedido à Prefeitura, para 
que faça a manutenção 
em todo o percurso e que 
mantenha um cronograma 
estabelecido previamente, 
apresentando-o aos vere-

adores, para que eles pos-
sam manter a população 
informada. Ela disse ainda 
que o fato de ser uma vere-
adora da base de apoio ao 
prefeito não a impede de 
cobrar, sempre que neces-
sário, pois está na Câmara 
para isso.

Por ligar o distrito à 
cidade, a estrada do Bom 
Jardim, que ainda não é as-
faltada, tem tráfego inten-
so todos os dias da sema-
na. Por isso os problemas 
estruturais ocorrem com 
maior frequência, exigindo 
ações mais rápidas e fre-
quentes por parte da Prefei-
tura.

Falando no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas du-
rante a sessão ordinária do dia 20 de no-
vembro de 2023, o vereador João Fran-
cisco Vieira (PSD) pediu à mesa diretora 
do Legislativo, que encaminhe ofício à 
Associação dos Tomaticultores, pedindo 
informações sobre a atual situação da 
máquina seletora de tomates instalada 
em galpão da entidade, mas que se en-
contra inoperante há três anos. 

A máquina foi adquirida com di-
nheiro público, por meio de emenda par-
lamentar. Na condição de tomaticultor 

e associado, João Francisco considera 
difícil ela ser posta em funcionamento, 
em vista do alto custo mensal de manu-
tenção. 

Para o parlamentar, o dinheiro in-
vestido na compra e instalação da má-
quina deveria ter sido utilizado em obras 
públicas no distrito de Bom Jardim das 
Pedras, em outras comunidades rurais 
ou mesmo na cidade. 

“Agora o equipamento se en-
contra parado e nós, como vereadores, 
precisamos saber o que fazer com ele”, 
acrescentou.

Vereadora pede manutenção
permanente da estrada do Bom Jardim 

Jaqueline apontou os transtornos gerados para os usuários.

Prefeitura é questionada sobre
pagamento do abono de permanência 

Fernando: abono para a todos os servidores que têm esse direito.  

Por unanimidade de votos, a Câ-
mara Municipal de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei do Poder Execu-
tivo, abrindo crédito adicional especial, 
no valor de R$ 200.489,74, relativo à Lei 
Complementar Federal nº 195, de 08 de 
julho de 2022 (Lei Paulo Gustavo). Os 
recursos, transferidos ao município pela 
União, destinam-se a cobrir as despesas 
com ações emergenciais do setor cultu-
ral, geradas em virtude da pandemia de 
covid-19, que afetou diretamente o setor.

Em sua justificativa, o prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) informou 
que as ações serão realizadas em con-
sonância com o Sistema Nacional de 
Cultura, organizado em regime de cola-
boração, de forma descentralizada e par-

ticipativa. 
Acrescentou que, por meio do 

projeto enviado ao Legislativo, o Poder 
Executivo propôs as medidas neces-
sárias para o devido cumprimento das 
ações e dos programas da Lei Orçamen-
tária Anual vigente, para permitir que a 
Lei Orçamentária de 2023 possa consi-
derar receitas e despesas condicionadas 
à aprovação de crédito adicional especial 
e créditos adicionais a serem apresenta-
dos após as entradas de novos recursos 
financeiros do orçamento. 

O prefeito pediu que o projeto de 
lei tramitasse em regime de urgência, 
pois o prazo para execução e prestação 
de contas dos recursos recebidos termina 
em 31 de dezembro de 2023.

Máquina seletora de tomates está 
parada em associação há três anos

João Francisco considera difícil equipamento ser utilizado.

Recursos da Lei Paulo Gustavo
beneficiam artistas de Carmópolis
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Os onze vereadores de Carmópolis de Minas 
apresentaram suas emendas impositivas à Lei Orça-
mentária Anual (LOA) para 2024. As emendas impo-
sitivas são um instrumento previsto na Constituição e 
instituído por lei municipal, pelo qual os vereadores 
destinam recursos para realização de obras, projetos 
ou para instituições. Compete à Prefeitura executar as 
emendas. As emendas são individuais e de bancada par-
tidária.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB - R$ 133.459,77- Santa Casa de Misericórdia 
Nossa Senhora do Carmo (custeio). A presente emenda 
procura melhorar a saúde no município. Acreditamos 
que estes recursos vão melhorar a vida do cidadão car-
mopolitano, melhorando a saúde e salvando vidas.

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO 
- R$ 66.729,88- Santa Casa de Misericórdia Nossa Se-
nhora do Carmo (custeio); R$ 66.729,88-Vila Vicentina 
(custeio). A presente emenda procura melhorar a saú-
de no município de Carmópolis de Minas, destinando 
recursos para custeio da Santa Casa de Misericórdia 
Nossa Senhora do Carmo e custeio da Vila Vicentina.  
Acreditamos que estes recursos vão melhorar a vida do 
cidadão carmopolitano.

Geraldo Lucas (PV) - R$ 66.729,89 - Secretaria 
Municipal de Saúde (recursos para a Policlínica, para 
benfeitorias, construção e ampliação); R$ 40.000,00 - 
APAE (obras na sede da APAE); R$ 13.364,94 - Secre-
taria Municipal de Obras (obras no Campo Municipal 
do Guarani Futebol Clube); R$ 13.364,94- Casa Up 
(construção, pintura, ampliação). A presente emenda 
procura melhorar a saúde no município de Carmópolis 
de Minas, viabilizando a destinação de recursos para 
a Policlínica, visando benfeitorias, construção ou am-
pliação. Destina também recursos para a realização de 
obras na sede da APAE e, por fim, para a Casa Up e 
para a Secretaria Municipal de Obras.

Célio Roberto Azevedo (PSD) - R$ 85.000,00 
– Secretaria Municipal de Saúde (APAE ambulatório, 
tratamentos clínicos e relacionados); R$ 40.000,00 - 
Casa Up (subvenção obras e instalações); R$ 8.459,77 
- Associação Comunitária para o Desenvolvimento de 
Carmópolis de Minas. A presente emenda procura me-
lhorar a saúde no município de Carmópolis de Minas, 
destinado recursos para o tratamento das pessoas com 
deficiência, tratadas pela APAE. Pretendemos, também, 
que sejam destinados recursos para Casa Up, para obras 
e instalações. Por fim, valores para Associação Comu-
nitária para o Desenvolvimento de Carmópolis de Mi-
nas.

José Laércio da Silveira - R$ 66.729,88 - Se-
cretaria Municipal de Saúde (cirurgias otorrinolaringo-
logia); R$ 66.729,88 - Vila Vicentina (custeio). Des-
tinação de recursos para a compra de uma autoclave 
para a Secretaria Municipal de Saúde. Custeio da Vila 
Vicentina. A presente emenda procura melhorar a saúde 
no município de Carmópolis de Minas, viabilizando a 
realização de cirurgias de otorrinolaringologia e tam-
bém para custeio da Vila Vicentina. Acreditamos que 
estes recursos vão melhorar a vida do cidadão carmo-
politano.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) - R$ 66.729,89 
- Secretaria Municipal de Saúde (construção de área 
externa na UBS Maria José Faleiro, no distrito de Bom 
Jardim das Pedras); R$ 10.000,00- APAE (custeio); Rr$ 
56.729,92- Secretaria Municipal de Assistência Social e 
Habitação (projeto social infantil “Ativa-mente”). A pre-
sente emenda procura melhorar a saúde no município de 
Carmópolis de Minas, mais especificamente no distrito 
Bom Jardim das Pedras, viabilizando a destinação de 
recursos para a UBS Maria José Faleiro, visando ben-
feitorias e construção de área externa. Destina também 
recursos para custeio da sede da APAE e, por fim, para a 

Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação, 
para custear o projeto social infantil “Ativa-mente”.

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) - R$ 67.459,77 – Casa Up (construção); R$ 
46.000,00 – Secretaria Municipal de Saúde (Policlí-
nica); R$ 20.000,00 – Secretaria Municipal de Saúde 
(cirurgias ginecológicas). A presente emenda procura 
apoiar a construção e a benfeitoria na sede da Casa Up, 
como também melhorar a saúde no município de Car-
mópolis de Minas, destinando recursos à Policlínica e 
para que ocorra a realização de cirurgias ginecológicas.

Dirceu da Silva, líder do PSD - R$ 66.729,88- 
subvenção à Santa Casa de Misericórdia Nossa Senho-
ra do Carmo; R$ 66.729,89 - subvenção à Associação 
Comunitária das Gerais. A presente emenda procura 
melhorar a saúde no município de Carmópolis de Mi-
nas, destinando recursos para custeio da Santa Casa 
de Misericórdia Nossa Senhora do Carmo. Também 
pretendemos que sejam destinados recursos para a As-
sociação Comunitária das Gerais, para a realização de 
atividades em prol da população.

Claudinei Vicente da Silveira - R$ 10.000,00 
- Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Turismo - 
subvenção para o time Sport Futebol Clube (material 
de consumo); R$ 20.000,00 - Secretaria Municipal de 
Esporte, Lazer e Turismo - subvenção para construção 
de letreiro de cidade, com adaptação de espaço/arbo-
rização no povoado do Japão Grande; R$ 66.729,88 
- Secretaria municipal de saúde (ampliação/reforma/
construção – na recepção e cobertura na frente da UBS 
do Japão Grande); R$ 36.729,89 - Secretária Municipal 
de Assistência Social e Habitação, para construção e re-
forma de moradias de pessoas de baixa renda. A presen-
te emenda procura apoiar o time Sport Futebol Clube 
para a aquisição de materiais de consumo, e também 
a Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Turismo, 
com a construção de um letreiro de cidade para ben-
feitoria do município, uma vez que o letreiro ajudaria 
até em relação ao turismo da cidade. A emendar tende 
a auxiliar também na construção e reforma da UBS Ja-
pão Grande, trazendo melhorias no espaço para melhor 
atendimento dos munícipes. Outro ponto da emenda é 
a aquisição de materiais de construção para fornecer a 
pessoas em situação de vulnerabilidade para a reforma 
e construção de moradias. 

Fernando Luís Rabelo Lebron - R$ 66.729,88 
- Secretaria Municipal de Saúde (Sala Odontológica na 
comunidade do Pará; R$ 45.000,00 - Fundo da Criança 
e do Adolescente – FIA; R$ 10.000 para subvenção à 
APAE; R$ 11.729,89 - compra de antena rural. A pre-
sente emenda procura beneficiar a saúde de Carmópolis 
de Minas, trazendo a sala odontológica na comunidade 
do Pará, para melhor atendimento aos munícipes. Pro-
cura beneficiar também o Fundo da Criança e do Ado-
lescente – FIA para melhor acolhimento das crianças 
e adolescentes da cidade. Outro objetivo da emenda é 
zelar para que a sede da APAE continue com sua bené-
fica prestação de serviços à população carmopolitana. E 
por fim, beneficiar também o município com a compra 
de uma antena rural.

João Francisco Vieira - R$ 66.729,88 - Amplia-
ção e manutenção da unidade Maria José Faleiro – dis-
trito Bom Jardim das Pedras; R$ 66.729,88 - Asfalto na 
Rua Antônio F. da Silva no distrito Bom Jardim das Pe-
dras. A presente emenda procura beneficiar a saúde de 
Carmópolis de Minas, com a ampliação e manutenção 
da UBS no distrito Bom Jardim das Pedras, e beneficiar 
também os moradores da Rua Antônio F. da Silva com 
o asfalto.

Dirceu da Silva - R$ 66.729,88 - Subvenção à 
Santa Casa de Misericórdia Nossa Senhora Do Carmo; 
R$ 66.729,89 - Subvenção à Associação Comunitária 
das Gerais. A presente emenda procura melhorar a saú-
de no município de Carmópolis de Minas, destinando 

recursos para custeio da Santa Casa de Misericórdia 
Nossa Senhora do Carmo. Também pretendemos que 
sejam destinados recursos para a Associação Comuni-
tária das Gerais, para a realização de atividades em prol 
da população.

Bancada União Brasil - R$ 20.000,00 Asso-
ciação dos Congadeiros de Carmópolis de Minas; R$ 
40.000,00 Secretaria Municipal de Saúde - média com-
plexidade - custeio de exames de urgência do pronto-
-socorro; R$ 10.000,00 Tupanuara Futebol Clube; R$ 
10.000,00 Independente Futebol Clube; R$ 11.753,59 
Banda de Música Santa Cecília; R$ 40.000,00 Equipa-
mentos de Sinalização de Trânsito; R$ 40.000,00 APAE 
(custeio); R$ 11.753,59 custeio Secretaria Municipal 
de Esportes. A presente emenda procura destinar recur-
sos à Associação dos Congadeiros de Carmópolis de 
Minas. Procura também destinar recursos à Secretaria 
Municipal de Saúde, como forma de melhorar a saúde 
dos munícipes. A emenda abrange também o Tupanuara 
Futebol Clube e o Independente Futebol Clube, como 
forma de incentivo ao futebol carmopolitano.Destina 
recursos também para a Banda de Música Santa Cecília 
e para a aquisição de equipamentos de sinalização de 
trânsito, como também destina-se ao custeio da APAE 
e da Secretaria Municipal de Esportes.  

Bancada PSD - R$ 15.000,00 material de con-
sumo para distribuição dos times do Bom Jardim das 
Pedras, Capão, Olhos D’água e Pará; R$ 10.000,00 ma-
terial de consumo para o Tupanuara e R$ 20.876,79 as-
falto na Rua Antônio F. da Silva no distrito Bom Jardim 
das Pedras; R$ 10.000,00 APAE; R$ 45.876,79 Santa 
Casa de Misericórdia;  R$ 10.876,79 Pista de Skate; 
R$ 35.000,00 Time Guarani; R$ 10.000,00 Doglar; 
R$25.876,75 Uniforme da Creche. A presente emenda 
procura custear materiais de consumo para distribuição 
aos times dos povoados do município e ao Tupanuara. 
Procura custear também o asfaltamento na Rua Antônio 
F. da Silva, no distrito de Bom Jardim das Pedras. Tem 
por objetivo também destinar recursos à APAE. Obje-
tiva também a melhoria da saúde através da destinação 
de recursos para a Santa Casa de Misericórdia. Busca 
custear melhorias na pista de skate, e também destinar 
recursos ao time do Guarani. Visa também destinar re-
curso à Doglar e à aquisição de uniforme para a creche.

Bancada do PV - R$ 98.507,18 - Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Habitação (reforma 
do prédio Bairro São Bento banco de alimentos); R$ 
10.000,00 - Secretaria Municipal de Educação (com-
pra de livros literários para a Creche Dona Lea); R$ 
15.000,00 - Luzes de led para a comunidade da For-
miga; R$ 20.000,00 - Luzes de led para a comunidade 
do Japão Grande; R$ 20.000,00 - Construção de redu-
tores de velocidade e escoamento pluvial, com massa 
asfáltica no Bairro Santo Antônio e São Francisco; R$ 
20.000,00 - Compra de antena rural.  A presente emen-
da procura melhorar a assistência social no município 
de Carmópolis de Minas, destinando recursos para cus-
teio de obra no Bairro São Bento voltado para projetos 
sociais. Procura também custear luzes para comunida-
des rurais; construção de redutores de velocidade e es-
coamento pluvial com massa asfáltica no Bairro Santo 
Antônio; compra de antena rural. Acreditamos que es-
tes recursos vão contribuir para o melhor desenvolvi-
mento da cidade.

Bancada PSDB - R$ 10.000,00 - Secretaria 
Municipal de Esporte Lazer e Turismo (projeto de 
volei); R$ 10.000,00 - Tupanuara Futebol Clube; R$ 
10.000,00 - Independente Futebol Clube; R$ 5.000,00 
- Sport Futebol Clube; R$ 10.000,00 Vila Vicentina; 
R$ 10.000,00 - Custeio APAE; R$ 25.000,00 Casa Up; 
R$ 103.507,18 - Santa Casa de Misericórdia custeio. A 
presente emenda procura destinar recursos ao Tupanu-
ara, Independente e Sport Futebol Clube. Visa destinar 
recursos à Vila Vicentina, à APAE, à Casa Up e à Santa 
Casa de Misericórdia. 

Vereadores apresentam suas emendas 
impositivas ao Orçamento de 2024



JORNAL DA CÂMARA - NOVEMBRO/DEZEMBRO 2023 PÁGINA 04

Três emendas apresentadas pela ve-
readora Whatiffa Francielly dos Santos No-
gueira (PSD), respectivamente ao Projeto de 
Subvenções Sociais e Projeto de Lei Orça-
mentária para 2024, vão beneficiar direta-
mente adolescentes, jovens, estudantes uni-
versitários e Conselho Municipal da Mulher 
em Carmópolis de Minas. A iniciativa foi 
apresentada pela parlamentar, em pronuncia-
mento feito na sessão ordinária do Legislati-
vo do dia 27 de novembro de 2023.   

Ao Projeto de Subvenções, Whatiffa 
apresentou emenda modificativa acrescen-
tando R$ 40 mil ao montante de R$ 240 
mil destinado à Associação dos Estudantes 
Universitários e Secundaristas de Carmó-
polis de Minas, aumentando o valor total 
para R$ 280 mil. Justificando o acréscimo, 
a vereadora lembrou já ter sido estudante, 
sabendo das dificuldades e da corrida que 
o universitário enfrenta, com muitas co-
branças; dificuldades para conciliar vida 
acadêmica com a social, e os custos de um 
curso superior. 

“Meu intuito é colaborar um pou-

Embora reconhecendo a 
existência de outras prioridades 
no município, o vice-presidente 
da Câmara Municipal, vereador 
José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
parabenizou a Associação Comer-
cial e Industrial de Carmópolis de 
Minas (ASCINCAR) pela instala-
ção das luzes decorativas de Na-
tal, que para ele geram um grande 
bem-estar na população, incre-
mentando as vendas do comércio 
e atraindo até mesmo pessoas de 
outras cidades.

Pronunciando-se sobre o 
tema na sessão ordinária do Le-
gislativo realizada no dia 20 de 
novembro de 2023, José Laércio 
disse que não poderia deixar de 
abordar o tema, pois o projeto de 
iluminação foi motivo de debates 
e críticas. Disse ter assistido a li-
gação das luzes no início da noite 
da sexta-feira, 17 de novembro, 
tendo ficado encantado com a be-
leza da Praça do Carmo.

O vereador destacou a ca-
pacidade da decoração em cha-
mar as pessoas para o local, onde 

existem lojas, lanchonetes e de-
mais empresas comerciais. Pais e 
mães levam seus filhos a passear, 
encontram-se e conversam com 
outras pessoas e aproveitam para 
fazer suas compras, unindo o útil 
ao agradável. 

Da mesma forma, José Laér-
cio parabenizou o cidadão Paulo 
Henrique Pinto, pelo belíssimo 
trabalho artístico desenvolvido 
na árvore de Natal naquela praça, 
que, juntamente com a ilumina-
ção, formou um harmonioso con-
junto.   

“A decoração só traz coisas 
boas para a cidade e para o nos-
so povo, porque atrai gente até 
de outras cidades. E olhando para 
municípios vizinhos, a gente não 
vê praça tão bonita como a que te-
mos em Carmópolis”, argumentou 
o parlamentar, destacando o bom 
gosto da administração pública e 
também da ASCINCAR, que de-
senvolve importantes ações em 
favor de Carmópolis.

“Por tudo isto, a população 
agradece”, concluiu José Laércio. 

Emendas orçamentárias ajudam estudantes, 
Casa UP e Conselho da Mulher 

Whatiffa prioriza jovens e mulheres no orçamento de 2024.

co com o transporte, hoje tão caro para o 
estudante, já que nossa cidade não dispõe, 
ainda, de cursos superiores, levando mui-
tos alunos a se deslocarem diariamente até 

outras cidades, para darem continuidade às 
suas formações”, argumentou. 

Outra emenda modificativa ao pro-
jeto das subvenções acrescenta R$ 20 mil à 

verba destinada à Casa UP, que hoje atende 
a mais de trezentos adolescentes e jovens, 
para tanto recebendo uma ajuda da Prefei-
tura de R$ 20 mil. Lembrou que a manu-
tenção dos serviços prestados gera muitos 
gastos, e a cada dia mais jovens e adoles-
centes procuram a instituição, aos quais 
são oferecidos cursos profissionalizantes, 
além de aulas de balé; teatro; taekwondo; 
palestras; atendimento psicológico; treina-
mentos de  empreendedorismo e liderança; 
aconselhamento familiar; educação finan-
ceira; aulas de música; espaço aberto para 
reuniões, projetos e trabalhos escolares e 
outros segmentos, de forma gratuita, sendo 
justo aumentar o valor para R$ 40 mil. 

A terceira emenda foi apresentada 
por Whatiffa ao Projeto de Lei Orçamen-
tária para 2024, desta vez destinando o va-
lor de R$ 16 mil ao Conselho Municipal 
da Mulher, ora inativo. Os recursos visam 
fazer funcionar o órgão, criando políticas 
públicas para as carmopolitanas, em áre-
as prioritárias como empreendedorismo e 
combate à violência doméstica.

ASCINCAR ganha elogios 
pela decoração de Natal

José Laércio apontou os benefícios das luzes que embelezam praça. 

Moções de pesar

Nos termos do inciso 
XI, do artigo 139 do Regi-
mento Interno, apresento a 
presente moção de pesar, 
pelo falecimento da senho-
ra Márcia Rodrigues Lara, 
ocorrido no dia 28 de outu-
bro de 2023. 

Márcia Rodri-
gues Lara nasceu em 
09/09/1966, na Fazenda da 
Serra, em Carmópolis de 
Minas, sendo a décima de 
11 irmãos, caçula das mu-
lheres (7 irmãs). Filha de 
Carlos Vicente Lara e Ma-
ria José Rodrigues. Uma 
família inteiramente ligada 
à saúde, com 25 médicos, 
4 bioquímicos, além de 
outros da área, todos entre 
irmãos, filhos, cunhados 
e sobrinhos. Era Casada 
com Gilberto Batista de 
Oliveira desde 26/10/1991, 
com quem teve 4 filhos: 
Matheus Domiciano Lara 
Oliveira(farmacêutico e 
bioquímico); Maria Isabel 
Lara Oliveira (advogada); 
Maria Júlia Lara Oliveira 

Aderbal de Freitas Rodrigues
O vereador abaixo 

assinado, no uso de suas 
atribuições, nos termos do 
art. 139, inciso XI do Re-
gimento Interno, requer, 
após deliberação do Plená-
rio, que seja encaminhada 
a presente moção de pesar 
pelo falecimento do senhor 
Aderbal de Freitas Rodri-
gues, ocorrido no dia 20 de 
novembro de 2023, aos 79 
anos de idade.

Aderbal de Freitas 
Rodrigues, filho de Cecí-
lia Lopes Rodrigues, nas-
cido aos três de maio de 
1944, porém registrado aos 
sete dias do mês de julho 
de 1944, no município de 
Cláudio (MG), foi casado 
com Edméia da Silva Ro-
drigues, com quem teve seis 

filhos (Hernandes, Hernani, 
Hernando, Heunando, Eu-
lando e Eunândia), oito ne-
tos (Fernanda, Hyago, Gus-
tavo, Hyann, Ana Angélica, 
Nathan, Brenda e Francis-
co), um bisneto (Davi José), 
tendo como noras Maria do 
Carmo, Rosa Helenice, Ma-
ria Aparecida e genro Eve-

raldo. Também era pai de 
Valéria e Leandro. Aderbal 
exerceu várias atividades 
laborais ao longo da vida, 
como carvoeiro, motorista, 
mecânico e lanterneiro. Re-
sidente há mais de 30 anos 
em Carmópolis de Minas, 
juntamente com os filhos, 
trabalhou com lanternagem 
de automóveis e devido ao 
ofício ficou popularmen-
te conhecido como Balico 
da Oficina. Era devoto de 
Nossa Senhora Aparecida, 
gostava de uma boa prosa 
e tinha amor pelos animais, 
principalmente os cães. Ho-
mem simples, de muitas 
amizades, que proporcio-
nou grande bem aos seus 
amigos e familiares.

Geraldo Lucas (PV)

Márcia Rodrigues Lara

(odontóloga) e Manoel José 
Lara Oliveira (cursando me-
dicina). 

Márcia estudou até 
o segundo grau em Carmó-
polis, formando-se em ma-
gistério em 1984. Em 1985 
mudou-se para Belo Hori-
zonte, onde começou os es-
tudos na UFMG em 1986, 
formando-se em 1990 em 
farmácia e bioquímica. Após 
estágios em BH, retornou 
para Carmópolis, montando 
o Saud’s Laboratório Clíni-
co em 1992. Era especialista 
em análise clínica.

Religiosa de fé ina-

balável em Nossa Senhora 
do Carmo, Beata Nhá Chi-
ca, Santa Terezinha, Santa 
Rita e outras, não deixava 
de rezar por nem um dia e 
não gostava de mostrar suas 
obras sociais que sempre 
ficavam no anonimato. Tra-
balhou enquanto pode para 
o crescimento da Igreja Ca-
tólica.

Durante 31 anos 
Márcia atendeu a popu-
lação carmopolitana com 
muita dedicação e amor, e 
conquistou a admiração de 
todos ao seu redor, dando 
lições não apenas de humil-
dade, mas de humanismo, 
generosidade e fé na luta 
por um mundo mais justo e 
fraterno. 

Meus votos de espe-
cial solidariedade ao senhor 
Gilberto e aos filhos da ines-
quecível Márcia, uma pes-
soa que sempre encantou a 
todos ao seu redor, conquis-
tando respeito e amizade.

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD)
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Requerimentos individuais
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Sistema de marcação de consultas - Que o pre-
feito municipal veja, junto à Secretaria Municipal de 
Saúde, a possibilidade de transferir o sistema de marca-
ção de consultas, hoje funcionando na Policlínica Muni-
cipal, para uma área central, tendo em vista que o local 
onde está funcionando fica distante de vários bairros da 
cidade e os pacientes têm que se deslocar para marcação 
de consultas e exames, alguns com dificuldade de loco-
moção, outros que residem em bairros muitos distantes 
como Graminha, Fátima, Açude, etc e são obrigados a 
pagarem táxi. 

Descontos na conta de água - Que prefeito muni-
cipal e o SESAM analisem a possibilidade de conceder 
descontos  na próxima conta de água para os munícipes, 
para compensar os danos patrimoniais e morais causa-
dos pela falta de água no mês de outubro, nos termos 
do que dispõe o inciso VI, art. 6º do Código de Defesa 
do Consumidor. Diversos munícipes precisaram com-
prar água mineral ou se deslocarem para outros lugares 
para conseguir água. Portanto, a ação visa minimizar o 
prejuízo do cidadão carmopolitano.

Rua Doutor Francisco Paolinelli - Que a Secre-
taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural 
efetue a manutenção na grade localizada em frente ao 
coreto na Rua Doutor Francisco Paolinelli.

Rua Antônio Neto - Que o prefeito solicite da 
Comissão Municipal de Trânsito, que estude a possibi-
lidade de colocação de quebra-molas na Rua Antônio 
Neto, nas proximidades do nº 494.

ICMS Ecológico - Considerando o disposto no 
inciso X do artigo 5º da lei 1.815 de 05 de setembro 
de 2006, que diz que o SESAM contará com recursos 
provenientes “de toda transferência do governo estadual 
e federal provenientes de remuneração de serviços pres-
tados pelos tratamentos de água e de esgotos e da coleta 
e disposição final de resíduos sólidos pelo município 
na área ecológica e ambiental, inclusive os decorrentes 
do ICMS Ecológico relativo ao tratamento de esgoto e 
resíduos sólidos.”, que o prefeito municipal informe a 
razão de não estar repassando os recursos provenien-
tes do ICMS ecológico para o SESAM, especificando os 
motivos do descumprimento da lei 1.815/06. Que infor-
me quando o repasse foi cessado. Que informe também 
os valores recebidos do ICMS ecológico desde 2013 até 
a presente data, e que foram gastos.

Rua Flor de Maio - Que a Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento, Agricultura e Meio Ambiente pro-
videncie a retirada de ervas parasitas em árvores locali-
zadas na Rua Flor de Maio, próximo ao nº 266 no Bairro 
Jardim América. atendendo pedido de moradores, que se 
queixam do acúmulo de ervas nas árvores, que correm o 
risco de morrerem. 

Inadimplência do município - Que sejam soli-
citadas informações do prefeito municipal, sobre o que 
gerou a inadimplência do município de Carmópolis de 
Minas, junto ao Cadastro Geral de Convenentes do Esta-
do de Minas Gerais-CAGEC/MG, informando quais os 
motivos, quais medidas foram tomadas e quais as secre-
tarias que causaram a inadimplência. Que seja informa-
da qual a data prevista para a regularização.

Croqui de área do município - Que seja solici-
tado do prefeito municipal croqui da área pertencente 
ao município, localizada no Bairro Aparecida, conforme 
matrícula na certidão do cartório de registro de imóveis. 
Que o prefeito agende uma visita técnica com a enge-
nheira da Prefeitura ao local onde pretende construir 

complexo esportivo, para análise do projeto de lei nº 
43/2023, em tramitação na Câmara.

Lei Paulo Gustavo - Que seja solicitado do pre-
feito municipal as seguintes informações sobre a Lei 
Paulo Gustavo: 1- Como será feito o repasse?; 2- O mu-
nicípio já agendou a audiência pública?; 3- O município 
já fez o edital? Se sim, informar a data, se não, quais os 
motivos que ainda não fez; 4- Qual a data que o muni-
cípio tem para pagamento às pessoas aptas a receber?; 
5- O município irá contratar empresa para auxiliar no 
processo de edital? Caso afirmativo, informar se já foi 
licitado e qual a empresa vencedora.

Notificação extrajudicial a servidores - Que se-
jam solicitadas, do prefeito municipal, informações so-
bre “Notificação Extrajudicial” subscrita por ele, cujo 
teor é a afirmação de que, em 2023, nos meses de abril 
a dezembro (sic), foram realizados depósitos superio-
res à remuneração dos servidores. Adiante, dizendo que 
“a Municipalidade formalizará a devolução depositada, 
com vistas a regularizar a situação.” E prossegue dizen-
do que os valores serão descontados em 6 (seis) parcelas 
ou até findar o débito. Segundo informações, os servi-
dores agiram de boa-fé, e se houve o erro, trata-se de 
equívoco da própria Administração. Requer-se do Poder 
Executivo, a observância da jurisprudência do STJ, para 
que não promova descontos indevidamente nos proven-
tos dos servidores. Ademais, que tome as medidas ne-
cessárias para que não ocorram erros desta natureza.

Geraldo Lucas (PV)
Avenida João Gonçalves Teixeira - Que a Secre-

taria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente efetue a 
arborização da Avenida João Gonçalves Teixeira, no tre-
cho asfaltado. Cabe ressaltar que a presença de árvores 
traz muitos benefícios, como a redução da poluição do 
ar, sombreamento e estabilização da temperatura.

Rua São Genaro - Que seja solicitada da Secre-
taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
uma operação tapa-buracos ou recapeamento na Rua São 
Genaro, Bairro Santa Helena, dando atenção especial ao 
trecho nas proximidades da residência nº 278.

Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)
Rua Viltargino Marques Costa - Que a Secre-

taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural 
efetue a manutenção da pavimentação da Rua Viltargino 
Marques Costa, tendo em vista que a via já está em más 
condições e com o período chuvoso a situação tende a 
se agravar. 

Serviços de táxi - Que seja solicitado do prefeito 
que seja enviado projeto de lei a esta Câmara Munici-
pal, para que o direito à exploração de serviços de táxi 
possa ser outorgado a qualquer interessado, e também 
que seja permitida a transferência da outorga a terceiros 
e a sucessores, nos termos do art. 12-A. para tanto, seja 
considerada ainda a decisão do STF na ADI nº 5.337.

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Travessa Padre Corrêa - Que seja solicitado do 

SESAM e Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a capina química e manutenção no cal-
çamento de bloquete da Travessa Padre Corrêa, atenden-
do solicitação de moradores e usuários da via, visando a 
melhoria do trânsito. 

Povoado do Córrego do Paiol - Que a Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural pro-
videncie a abertura da estrada de acesso ao Povoado do 
Córrego do Paiol, especificamente no local onde existe 

uma curva, nas proximidades da residência do senhor 
conhecido como “Paulinho do trator”, atendendo solici-
tação de usuários e moradores, bem como de munícipes 
que utilizam a estrada. Foram constatados acidentes no 
local, devido à curva ser muito estreita e com pouca 
visibilidade.

Emissão de título de eleitor - Que o Poder Exe-
cutivo interceda e celebre convênio junto à Justiça Elei-
toral, para voltar a expedir títulos de eleitores para os 
cidadãos, em Carmópolis de Minas, município que não 
possui Cartório Eleitoral. Esse trabalho já foi realizado 
anteriormente, facilitando a vida dos munícipes. Até a 
concretização, que o Poder Executivo disponibilize um 
veículo para transporte dos cidadãos para a cidade de 
Passa Tempo, mediante prévio agendamento no Cartó-
rio. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Avenida Nossa Senhora de Fátima - Que o pre-

feito municipal solicite da Comissão Municipal de Trân-
sito, que estude a possibilidade da construção de uma 
faixa elevada na Avenida Nossa Senhora de Fátima, no 
cruzamento localizado em frente à Marmoraria Pedra 
Forte, local onde há grande fluxo de veículos pesados e 
uma aglomeração enorme de pedestres que atravessam 
para ambos os lados da via para irem para a escola Mu-
nicipal Professora Conceição Rabelo de Avelar e para 
as escolas estaduais Lígia Beatriz Amaral e Presiden-
te Tancredo Neves. Há relatos de moradores e pais de 
alunos preocupados com a falta de segurança durante a 
travessa no local mencionado. 

Recursos para a Doglar - Que sejam destinados 
R$ 37.963,50, atualizados, à ONG Doglar, para castra-
ção animal,  para compensar a emenda parlamentar in-
dicada ao orçamento de 2022. É preciso considerar que 
a demanda é grande e a ONG Doglar está com poucos 
recursos em caixa. Ademais, a ONG faz o papel do pró-
prio município ao se dedicar voluntariamente à causa 
animal, pois cuidando dos pets, além de salvar vidas, 
ainda evita a proliferação de doenças, inclusive sobre a 
saúde humana. 

Requerimentos coletivos
João Francisco Vieira (PSD) e 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Rolo compactador - Que o prefeito e o secretário 

municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural viabi-
lizem, com a maior brevidade possível, um rolo compac-
tador, com o objetivo de atender as demandas de compac-
tação e encascalhamento das estradas vicinais de nosso 
município, que necessitam de manutenção urgentemente. 
O uso desse equipamento trará inúmeros benefícios, en-
tre eles o prolongamento da vida útil das estradas. Além 
disso, possibilitará maior dinamismo aos serviços reali-
zados, em especial durante o período chuvoso.  

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
 e Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)

Abono de permanência - Que o prefeito municipal in-
forme quais são os servidores que recebem o abono de 
permanência e qual o valor pago. Ainda que informe 
quais os servidores receberam o valor retroativo e qual 
o valor recebido, nos dois casos, de 2013 até a presente 
data. Que informe ainda se o Poder Executivo comunicou 
aos servidores sobre o seu direito de receber o abono de 
permanência. Por fim, quais os critérios adotados pelo 
Poder Executivo para o pagamento do abono de perma-
nência.

— REQUERIMENTOS —

Honoralice Araújo Matos Paoli-
nelli ocupou a Tribuna da Câmara Muni-
cipal de Carmópolis de Minas, na sessão 
ordinária do dia 20 de novembro de 2023, 
para comunicar ao público a eleição do 
Diretório Municipal do Partido dos Tra-
balhadores (PT), realizada no recinto do 
Legislativo no dia 29 de outubro, quando 
duas chapas disputaram os votos, saindo 
vitoriosa a “Muda Carmópolis” e sendo 
eleito presidente Jayme Domingos. 

Informou que no dia 19 de novem-
bro foi realizada, também no prédio da 
Câmara, a primeira plenária do PT, com 
presença de membros da diretoria, filia-

dos e esportistas praticantes das modali-
dades Skate, patins e ciclismo.  “Gosta-
ríamos de reafirmar o compromisso que 
assumimos com a cidade e externamos 
nossa alegria em poder participar da 
construção do estado democrático de di-
reito, com ênfase nas questões sociais, 
pois acreditamos na importância de se 
ouvir a voz do coração”, disse a parti-
cipante. 

Afirmou, ainda, que é preci-
so dizer não, com veemência, às fake 
news lançadas em redes sociais, em 
desserviço da democracia. E concluiu 
seu pronunciamento, lendo o poema 
“Mãos dadas”, de Carlos Drummond 
de Andrade.

PT comunica eleição do novo diretório municipal

Honoralice, em pronunciamento na Câmara
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O vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, vol-
tou a criticar o que ele con-
sidera como “falta de zelo” 
da Prefeitura de Carmópo-
lis de Minas em relação ao 
patrimônio público. Ele se 
referia à Praça do Carmo, 
principal logradouro da ci-
dade, que na sua visão está 
ficando cada vez mais sem 
cor, inclusive sem a grama 
verde que a embelezava. O 
parlamentar também colo-
cou no mesmo patamar a 
Avenida Ipê Amarelo.

Observou que a Pre-
feitura está procedendo a 
uma limpeza parcial nas 
praças, mas que a cidade 
está literalmente no mato. 
Citando a Rua Padre Fran-
cisco, entrada principal da 
cidade, o líder de bancada 

pediu ao Serviço de Sanea-
mento Ambiental Munici-
pal (SESAM) que o traba-
lho seja estendido a outros 
pontos que se encontram 
em precário estado de con-
servação. 

Ainda sobre a Praça 
do Carmo, o vereador con-
denou os elevados gastos 
com a decoração de fim 
de ano, a seu ver absurdos. 
“Acho que deveria se fazer 
uma coisa mais simples, já 
que a Prefeitura não tem 
dinheiro e está apertada”, 
argumentou o edil, pois 
assim os enfeites poderiam 
ser colocados também em 
outras praças.   

Quanto à Avenida 
Ipê Amarelo, lembrou de 
projeto elaborado pela ex-
-prefeita Maria do Carmo 
Rabelo Lara, um projeto 

caro, devido ao tamanho 
daquela avenida, con-
tando com construção 
de ciclovia e pista de ca-
minhada, iniciativa que 
iria desafogar o trânsito 
na MG 270, mas o grupo 
político que administra 
Carmópolis há 12 anos 
não teve nenhum interesse 
em executar, tendo faltado 
força de vontade. O vere-
ador questionou por que a 
obra não foi feita por par-
tes, permanecendo o pro-
jeto engavetado. 

“A Ipê Amarelo está 
sendo invadida, não cabe 
o projeto lá mais por fal-
ta de fiscalização”, disse 
o vereador, apontando 
outras obras esquecidas, 
como a piscina aquecida e 
a Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA).  

O funcionamento da Policlínica de 
Carmópolis de Minas por 24 horas, sem 
interrupção, inclusive aos sábados, domin-
gos e feriados, foi defendido no plenário 
da Câmara Municipal pelo vereador Dir-
ceu da Silva, líder do PSD, na sessão ordi-
nária realizada no dia 13 de novembro de 
2023. Ele elogiou a estrutura da unidade, 
que segundo ele ficou muito boa, mas para 
ser realmente útil à comunidade, precisa 
ampliar seus horários e dias de atendimen-
to. 

Argumentou o edil que o funciona-
mento apenas em horário comercial não 
supre as necessidades da população, pois 
doenças, acidentes e demais intercorrên-
cias na saúde não ocorrem somente duran-

te o dia. Lembrou, ainda, que muitas pes-
soas trabalham à noite e problemas podem 
ocorrer a qualquer momento.

Como a Policlínica não mantém essa 
dinâmica de atendimento, acaba sobrando 
para a Santa Casa, que, sem apoio finan-
ceiro do governo municipal, não consegue 
prestar um bom serviço. “Passou da hora 
dos agentes políticos de Carmópolis deixa-
rem as bandeiras políticas e pensarem re-
almente no povo, independentemente dos 
partidos políticos”, disse o parlamentar, 
reforçando argumentação apresentada na 
mesma sessão por seu colega Célio Rober-
to Azevedo (PSD), que reclamou quanto à 
dificuldade de se comunicar com a policlí-
nica, cujo telefone não atende. 

Praça do Carmo e outros
pontos sofrem com falta de zelo  

Antônio Gabriel apontou obras esquecidas e pediu atitudes.

Policlínica precisa funcionar 
24 horas, defende vereador

Dirceu da Silva considera medida fundamental para o bem estar da população.

Por meio de decreto legislativo, 
a Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas concedeu títulos de cidadania 
honorária, honra ao mérito e fez uma 
homenagem póstuma. A outorga se 
fará numa sessão solene, em data a ser 
agendada.

Foram concedidos títulos de ci-
dadania honorária a Adriano Nunes dos 
Santos: indicação do vereador Geraldo 
Lucas (PV); Cléber Jardim: indicação 
do vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Cristiane Lázara dos Santos 
Reis: indicação da vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV); Daniela da Con-
ceição Lacerda: indicação da vereado-
ra Whatiffa Francielly dos Santos No-
gueira (PSD); Deiber Willian de Souza 
Gomes: indicação do  vereador João 
Francisco Vieira – João do Nhozinho 
(PSD); Duarte Bechir: Indicação do 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Edméia da Silva Ro-
drigues: indicação do vereador Claudi-
nei Vicente da Silveira - Tade, líder do 
PV; Edna Maria da Silva: indicação do 
vereador João Francisco Vieira; Jovair 
Batista Borges: indicação do vereador 
Dirceu da Silva, líder do PSD; Luciano 
de Souza Bispo: indicação do vereador 

Geraldo Lucas; Nilmar Cássio Vieira: 
indicação do vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder do governo; 
Sueli Braga Borges: indicação do vere-
ador Dirceu da Silva. 

Foram concedidos títulos de hon-
ra ao mérito a Antônio Batista de Oli-
veira: indicação do vereador Fernando 
Luís Rabelo Lebron; Arthur Henrique 
Batista: indicação do vereador Mar-
celo de Freitas dos Reis; Bolivar de 
Oliveira Costa: indicação do vereador 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Casa 
Flávio: indicação do vereador José 
Laércio da Silveira; Luiz Roberto Di-
niz: indicação da vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira; Ma-
ria do Carmo Rabelo Lara: indicação 
do vereador Antônio Gabriel Francis-
co Rabelo Lara, líder do PSDB; Rai-
mundo Nonato de Oliveira: indicação 
do vereador  Antônio Gabriel Francis-
co Rabelo Lara; Romualdo Gonçalves 
Leite: indicação da vereadora Jaque-
line Emília Luciano; Terezinha Assis: 
indicação do vereador Claudinei Vi-
cente da Silveira.

Homenagem póstuma - Anísio 
Donizete Costa: indicação do vereador 
Célio Roberto Azevedo. 

Legislativo concede títulos
e homenagem póstuma

Pronunciando-se durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada no dia 27 de 
novembro de 2023, o vereador Claudinei 
Vicente da Silveira - Tade, líder do PV, in-
formou à comunidade carmopolitana so-
bre a destinação das emendas impositivas 
de sua autoria ao Orçamento Municipal 
de 2024, bem como a emenda de bancada 
apresentada por seu partido político. 

Sobre a emenda de bancada, Clau-
dinei afirmou que, em conversa com seus 
colegas de partido, ficou decidido que o 
PV destinará R$ 98.507.18 para amplia-
ção do prédio da antiga Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE), 
sendo R$ 25 mil de cada um dos quatro 
vereadores da bancada. 

Em relação às emendas individu-
ais, no setor de saúde, Claudinei estará 
indicando R$ 66.729,88 mil para cons-
trução de uma cobertura e ampliação da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) do po-
voado Japão Grande, evitando que as chu-
vas continuem penetrando na recepção 
da Unidade, problema que causa muitos 
transtornos, tanto para pacientes como 

para funcionários. 
Para o campo de futebol do Sport, 

povoado Japão Grande, o vereador desti-
nou R$ 10 mil, o mesmo valor aplicado 
em 2023. Justificando, Claudinei argu-
mentou que investir no esporte é muito 
grandioso e que no local, às sextas-feiras, 
é realizado um trabalho com crianças e 
adolescentes. A quantia destinada ao clu-
be auxiliará na compra de uniformes, bo-
las e redes.

Serão ainda destinados R$ 
36.729,89 à Assistência Social, assim 
como foi feito em 2023, para compra de 
material de reforma e construção de casas 
para pessoas carentes.

O montante de R$ 20 mil será apli-
cado também no Japão Grande, na aqui-
sição de letreiro normalmente existente 
nas entradas das cidades, tendo em vista 
que o povoado abriga muitos laticínios 
e confecção de doces, sendo, portanto, 
muito visitado por pessoas de outras ci-
dades. E outros R$ 20 mil serão disponi-
bilizados para troca de iluminação para 
lâmpadas de LED, na comunidade do 
Japão Grande.

Vereador destina emendas
impositivas à cidade e povoado 

O vereador Claudinei detalhou a destinação de recursos em 2024.
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Após pagar horas 
extras a um grupo de pro-
fessoras da rede municipal 
de ensino, de abril a de-
zembro de 2022, a Prefeitu-
ra de Carmópolis de Minas 
enviou notificação extra-
-judicial a cada uma delas, 
exigindo a devolução de 
R$ 3.425,76. A revelação 
é do vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO e foi feita durante 
a sessão ordinária da Câ-
mara Municipal do dia 20 
de novembro de 2023, após 
ser procurado pelas profis-
sionais atingidas.

O parlamentar ques-
tionou onde estaria a orga-
nização da Prefeitura, que 
só percebeu o possível erro 
mais de um ano depois. 
De posse das informações, 
Marcelo disse ter procura-
do por decisões e jurispru-

dências em quase todos 
os estados brasileiros, que 
pudessem esclarecer se a 
devolução é legal ou ilegal. 
De acordo com ele, todas 
elas são favoráveis a que as 
professoras não devolvam 
esse valor, pois não têm 
culpa, já que não agiram de 
má fé. 

Marcelo informou 
ter encaminhado ofício 
neste sentido ao prefei-
to José Omar Paolinelli 
(PSD), bem como apresen-
tado requerimento ao ple-
nário do Legislativo, com 
vistas a obter os devidos 
esclarecimentos. “Não po-
demos aceitar que a má or-
ganização do setor público 
de Carmópolis coloque em 
dificuldades pessoas que 
trabalham o dia todo, ali re-
cebendo o seu salário, pen-
sando que está tudo certo, 

e um ano depois recebem 
intimação para devolver o 
que ganharam”, grifou o 
parlamentar.

Marcelo mostrou 
ainda que a Prefeitura, 
além de exigir o paga-
mento, estabeleceu que ele 
seja feito em seis parcelas 
iguais, como explícito no 
texto da notificação lida 
por ele. O vereador infor-
mou ao plenário da Câmara 
que já instruiu as professo-
ras a não assinarem a noti-
ficação, pois não são obri-
gadas a reporem a quantia. 
“Se for preciso, nós vamos 
entrar na Justiça para de-
fender essas servidoras”, 
prometeu ele, avaliando o 
caso como “absurdo”, não 
concordando e não consi-
derando justo que se faça 
tal devolução.

O cidadão Mauro Teixeira 
dos Santos ocupou novamente o 
espaço dedicado à Tribuna Livre, 
durante a sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 20 de 
novembro de 2023, para abordar 
temas ligados à educação, estra-
das, administração, roubos e sane-
amento básico.

Na educação, ele apontou a 
suspensão das aulas por dois dias 
na Escola Estadual Lígia Beatriz 
Amaral - segundo endereço, loca-
lizada no distrito de Bom Jardim 
das Pedras, por falta de água. Para 
ele, é preciso ter um reservató-
rio que supra as necessidades por 
pelo menos 24 horas. Ainda sobre 
educação, pediu que os vereadores 
trabalhem junto ao governo muni-
cipal, no sentido de construir um 
abrigo para crianças que aguar-
dam o transporte escolar na comu-
nidade da Formiga. 

Sobre estradas, ele citou as 
obras inconclusas de asfaltamen-
to no distrito do Bom Jardim, que 
apesar de ter sido tema de CPI, 

As audiências públicas realizadas 
pela Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, para discussão de problemas 
de infraestrutura em comunidades rurais, 
têm sido em vão. A afirmação é do vere-
ador Célio Roberto Azevedo (PSD), que 
durante a sessão ordinária do Legislativo 
realizada no dia 06 de novembro de 2023 
listou promessas ainda não cumpridas 
pelo Poder Executivo, especialmente para 
as comunidades do Capão, Olhos D’água 
e Bom Jardim das Pedras.  

A leniência do Poder Executivo 
foi exemplificada, por Célio, em obras 
importantes requeridas pelos morado-
res nessas audiências. No caso do Olhos 
D’água ele ressaltou o longo tempo de 
espera dos moradores por iniciativas sim-
ples, como a instalação de manilhas para 
se evitar problemas em tempo de chuvas 
e até mesmo uma iluminação em frente à 
capela do lugar. Para ele, são coisas bási-
cas, mas que têm sido adiadas indefinida-
mente pela administração. “A Prefeitura 
tem como fazer, mas o pessoal continua 

lá, na mesma situação”, observou o parla-
mentar. Outra obra prometida e não reali-
zada diz respeito à Cava do Capão.

Célio questionou sobre os motivos 
que levam o prefeito a comparecer a es-
sas sessões, prometendo obras, mas não 
realizando-as.  E apontou: “Cadê a estra-
da de primeiro mundo do Bom Jardim? 
Não vi até hoje. Prefeito de responsabi-
lidade não promete coisas que não pode 
cumprir.” 

O descumprimento dessas promes-
sas, de acordo com o vereador, repercute 
negativamente não apenas nessas comu-
nidades, comprometendo, inclusive, o tra-
balho do secretário municipal de Obras. 
Dessa forma, ao invés de resolverem, as 
audiências deixam o cidadão ainda mais 
aborrecido. 

Grifou Célio Roberto, entretanto, 
que em 2024, por ser um ano eleitoral, 
com certeza o Executivo comparecerá 
mais a essas comunidades, quem sabe fi-
nalmente cumprindo o que foi prometido 
aos moradores.

Prefeitura exige devolução
de salários de professoras

Marcelo disse que devolução não deve ser feita.

Promessas não cumpridas esvaziam 
propostas de audiências públicas

Célio: comunidades continuam sem obras básicas. 

Educação, estradas e saneamento voltam à pauta de reivindicações 

Mauro fala na “Tribuna Livre”.
até hoje o respectivo processo não 
prosperou na Justiça. Mauro afir-
mou que a população não deve ficar 
calada a respeito do problema, por 
se constituir em perdas para a co-
munidade. 

Novamente ele citou obras 
necessárias na entrada do distrito, 
bem como a instalação de corrimão 
em uma ponte já construída. Da 
mesma forma ele pediu manutenção 
permanente da estrada do Bom Jar-

dim, dando aos usuários melhores 
condições de tráfego. Manilhas dis-
ponibilizadas há algum tempo em 
local de obra e ainda não utilizadas 
foi outra questão levantada por ele, 
pois a demora já provocou o sumiço 
de pelo menos duas unidades.

Sobre saneamento básico, 
Mauro narrou problemas na rede 
de esgoto do distrito, fato que tem 
provocado o lançamento de dejetos 
próximo de um poço artesiano. O 

lixo seria outro problema, tendo 
ele pedido providências quanto a 
depósitos irregulares em pontos de 
vias públicas. 

Sobre administração, Mauro 
pediu ao Executivo que olhe mais 
pela zona urbana, destacando a si-
nalização de faixas de pedestres 
nos bairros Graminha e Açude. E 
concluiu, citando que somente em 
2023 já foram roubados sete mo-
tores em hortas de tomates, solici-
tando iniciativas que possam ini-
bir esse tipo de crime.   

Sobre os problemas descri-
tos por Mauro falaram: Jaqueline 
Emilia Luciano (PV); Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; João Fran-
cisco Vieira – João do Nhozinho 
(PSD); Claudinei Vicente da Sil-
veira - Tade, líder do PV; Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) e Geraldo Lucas (PV).

A íntegra dos pronuncia-
mentos pode ser acessada na 
gravação da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no site da Câ-
mara.
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Foi realizada, no 
plenário da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas, nesta quinta-feira, 
30 de dezembro de 2023, 
palestra de encerramento 
da campanha “Novembro 
Azul”, realizada anual-
mente em todo o mundo 
como forma de prevenção 
ao câncer de próstata. A 
campanha de conscienti-
zação foi possível, graças 
a uma parceria que envol-
veu os poderes Executivo 
e Legislativo, com suporte 
da Secretaria Municipal de 
Saúde.

A palestra de encer-
ramento foi proferida pelo 
estudante de medicina 
carmopolitano Guilherme 
Gomes Negri. Também 
falou o médico Paulo Ro-
berto Paolinelli Azevedo 
Santos. Representando o 
prefeito José Omar Paoli-
nelli (PSD), participou do 
evento o secretário mu-
nicipal de Administração 
Wagner Henrique Raimun-
do. A Secretaria da Saúde 
foi representada por Maria 
Célia dos Santos Pereira 
Andrade.

Em seu pronuncia-
mento, o presidente da 
Câmara, vereador Geral-
do Lucas (PV) agradeceu 
à Prefeitura, Secretaria da 
Saúde e ao palestrante pela 
explanação, ressaltando a 
importância de se buscar 
sempre a prevenção desse 
tipo de câncer que, quando 
detectado precocemente, 
tem 90% de chances de 
cura. Para isso é necessá-
rio que os homens reali-
zem anualmente o exame 
de toque junto a um médi-
co urologista, atitude que 
ainda encontra resistência 
entre pessoas do sexo mas-
culino.     

De acordo com o 
Ministério da Saúde, o 
câncer de próstata, tipo 
mais comum entre os ho-
mens, é a causa de morte 
de 28,6% da população 
masculina que desenvolve 
neoplasias malignas. No 
Brasil, um homem morre a 
cada 38 minutos devido ao 
câncer de próstata, segun-
do os dados mais recentes 
do Instituto Nacional do 
Câncer (INCA). A próstata 
é uma glândula do sistema 

reprodutor masculino, que 
pesa cerca de 20 gramas e 
se assemelha a uma casta-
nha. Ela localiza-se abaixo 
da bexiga e sua principal 
função, juntamente com as 
vesículas seminais, é pro-
duzir o esperma.

Na fase inicial, o 
câncer de próstata não 
apresenta sintomas e quan-
do alguns sinais começam 
a aparecer, cerca de 95% 
dos tumores já estão em 
fase avançada, dificultando 
a cura. Na fase avançada, 
os sintomas são: dor óssea; 
dores ao urinar; vontade 
de urinar com frequência; 
presença de sangue na uri-
na e/ou no sêmen. Os prin-
cipais fatores de risco são: 
histórico familiar de cân-
cer de próstata - pai, irmão 
e tio; raça - homens negros 
sofrem maior incidência 
deste tipo de câncer, e obe-
sidade.

A única forma de 
garantir a cura do câncer 
de próstata é o diagnóstico 
precoce. Daí a importância 
da conscientização desen-
volvida durante a campa-
nha Novembro Azul. 

O agente cultural 
Arthur Gabriel Vieira Nas-
cimento cobrou do Poder 
Executivo de Carmópolis de 
Minas, a liberação dos re-
cursos referentes à Lei Pau-
lo Gustavo, estabelecidos 
pelo governo federal para a 
área da cultura, como apoio 
aos artistas em função dos 
efeitos da pandemia de co-
vid-19. Ocupando o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
na sessão ordinária da Câ-
mara Municipal do dia 27 de 
novembro de 2023, ele lem-
brou que o setor vem pedin-
do uma solução desde o mês 
de junho, mas sem nenhuma 
resposta até naquela data. 

Afirmou que as cida-
des circunvizinhas já encami-
nharam a distribuição dos re-
cursos, enquanto Carmópolis 
continua na estaca zero. Ar-
gumentou que os recursos são 
de grande utilidade para os 
artistas carmopolitanos, sendo 
que muitos deles já migraram 
para outros municípios, por 
falta de perspectivas locais. 
“Não vemos sequer um avan-
ço nessa situação”, declarou o 
reclamante, citando seu grupo 
teatral, cujo elenco foi reduzi-
do de 23 para 12 atores, exa-
tamente pela falta de recursos 
para a montagem de um espe-
táculo. Os que ficaram, usam 
dinheiro dos próprios bolsos 
para continuar o trabalho em 
favor da cidade. 

Campanha Novembro 
Azul é encerrada com 
palestra na Câmara

Foi aprovado pela Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Minas, por unanimi-
dade e com quatro emendas, o projeto de 
lei que autoriza o Poder Executivo a con-
ceder subvenções sociais e contribuições 
no exercício de 2024, com fundamento 
nas consignações orçamentárias. O total 
das subvenções será de R$ 1.336.035,00. 
Já as contribuições atingirão o montante 
de R$ 542.000,00. Ao todo, o município 
poderá repassar até R$1.878.035,00 a 
entidades ou órgãos parceiros, mediante 
termos de convênios ou contratos a serem 
celebrados ou prorrogados.

As subvenções foram assim distri-
buídas: Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) – FUNDEB e per-
centual constitucional da Educação – R$ 
424.000,00; APAE - Assistência Social 
- R$ 202.035,00; Associação dos Con-
gadeiros de Carmópolis de Minas 
- R$ 40.000,00; Banda de Música Santa 
Cecília – R$ 50.000,00; Lar São Vicen-
te de Paulo – R$ 550.000,00; Associação 
Casa UP – R$ 40.000,00; Associação 
Carmopolitana de Proteção aos Animais 
(DOGLAR) - R$ 30.000,00.

As contribuições foram assim dis-
tribuídas: Empresa Mineira de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural (EMATER)  
– R$ 90.000,00; Independente Fu-
tebol Clube – R$ 20.000,00; Tupanuara 
Futebol Clube – R$ 20.000,00; Sporte 
Futebol Clube – R$ 10.000,00; União 
Futebol Clube – R$ 10.000,00; Clube Re-
creativo Carmopolitano – R$ 30.000,00; 

Associação Circuito Turístico Campo das 
Vertentes – R$ 12.000,00; Associação 
Comercial e Industrial de Carmópolis de 
Minas (ASCINCAR) – R$ 60.000,00; As-
sociação dos Estudantes Universitários e 
Secundaristas de Carmópolis de Minas – 
R$ 280.000,00; Associação Comunitária 
para o Desenvolvimento de Carmópolis 
– R$ 10.000,00.

A liberação dos recursos somente 
ocorrerá mediante celebração de termo 
de cooperação ou outro equivalente, entre 
o município e a entidade interessada, no 
qual se estabelecerá as condições de coo-
peração mútua entre as partes.

O projeto original recebeu quatro 
emendas modificativas, sendo elas: Emen-
da Modificativa Nº 01, do vereador Mar-
celo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO 
– para o Lar São Vicente de Paulo, pas-
sando a subvenção de R$ 480.000,00 para 
R$ 550.000,00; Emenda Modificativa Nº 
02, da vereadora  Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD), para a Associa-
ção Casa UP, passando a subvenção de 
R$ 20.000,00 para R$ 40.000,00. Emenda 
Modificativa Nº 03, da vereadora Whati-
ffa, para a Associação dos Estudantes 
Universitários e Secundaristas de Carmó-
polis de Minas, passando a subvenção de 
R$ R$ 240.000,00 para R$ 280.000,00. 
Emenda Modificativa Nº 04, do vereador 
Célio Roberto Azevedo (PSD), para a As-
sociação Carmopolitana de Proteção Ani-
mal (DOGLAR), passando a subvenção 
de R$ R$ 10.000,00 para R$ 30.000,00.

Como forma de reconhecimento 
das legítimas manifestações culturais de 
Carmópolis de Minas, foi entregue pela 
Câmara Municipal, na sessão ordinária 
do dia 13 de novembro de 2023, moção 
de aplauso à Guarda de Congo de São 
Benedito e Nossa Senhora do Rosário 
(Congo Bené Sulino), proposta pelo ve-
reador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO. A entidade homenageada es-
teve representada por José Maria Luiz de 
Oliveira e César Luís de Oliveira.

De acordo com o texto da moção 
aprovada por unanimidade, é preciso 
valorizar essa tradição tão antiga de ho-
menagear Nossa Senhora do Rosário, e 
valorizar os grupos que atravessam déca-
das conservando-a. É um grande desafio 
trazer a nova geração para participar das 
guardas que esse grupo tenta, a todo cus-
to, preservar. Por isso merece toda a aten-
ção e todos os aplausos.

Ao agradecer a honraria, em nome 
da instituição cultural, César Luís pediu à 
Nossa Senhora que abençoe todo o povo 
carmopolitano e os congadeiros, que vêm 

desempenhando sua missão com esforço, 
dedicação e união.

Em seu pronunciamento, o pro-
positor da moção, Marcelo de Freitas, 
cumprimentou os agraciados e ressaltou 
que o Congo Bené Sulino é a guarda mais 
antiga do município. Disse ter conheci-
do o senhor Bené, com seu entusiasmo e 
alegria nas festividades de Nossa Senho-
ra do Rosário. “Cresci vendo essa guarda 
de congo e pra mim é muito gratificante 
poder prestar essa simples homenagem”, 
afirmou.

Também falaram os vereadores 
José Laércio da Silveira (UNIÃO); Dir-
ceu da Silva, líder do PSD; Célio Ro-
berto Azevedo (PSD); Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo; João Francisco Vieira – João 
do Nhozinho (PSD) e Jaqueline Emilia 
Luciano (PV).

A íntegra dos pronunciamentos 
sobre o tema pode ser acessada na gra-
vação da sessão, em áudio e vídeo, dis-
ponível no site da Câmara.

Congo Bené Sulino é homenageado 
com moção de aplauso

César Luís (esquerda) e José Maria, ao receberam
 o certificado do vereador Marcelo de Freitas.

Artistas questionam Prefeitura sobre 
recursos da Lei Paulo Gustavo 

Câmara aprova R$ 1,8 milhão
em subvenções e contribuições 

Arthur Gabriel: “Não vemos 
sequer um avanço nessa situação”.

O artista apontou, 
também, promessa de rea-
lização de uma audiência 
pública, não cumprida pela 
Prefeitura, evento impor-
tante para a destinação dos 
valores. Além do teatro, ele 
lembrou que a cidade possui 
muitos músicos, cantores, 
pintores, que estão sendo 
apagados. Para ele. a im-
pressão que fica é a de que 
Carmópolis está parada no 
tempo, enquanto as cidades 
vizinhas progridem cultural-
mente, utilizando as oportu-
nidades oferecidas pela Lei 
Paulo Gustavo. Concluindo, 
pediu aos vereadores que 
deem mais atenção ao tema, 
pois o prazo estabelecido na 
lei estava se esgotando.

Falando em nome do 
Poder Legislativo, o presi-
dente Geraldo Lucas (PV) 
elogiou a participação do 
artista na sessão da Câmara, 
tendo se expressado de forma 
válida e coerente, apresen-

tando, inclusive, exemplos 
e situações reais. Lembrou 
que os vereadores já cobra-
ram da Secretaria atitudes 
quanto aos recursos da Lei 
Paulo Gustavo e continuam 
trabalhando nesse sentido. 
Acenou com a possibilida-
de de encaminhar ofício ao 
Executivo, bem como apre-
sentar um requerimento pela 
realização da audiência. 

Sobre o tema, fala-
ram os vereadores Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO; Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD); 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Claudinei Vicente da 
Silveira - Tade, líder do PV; 
Dirceu da Silva, líder do PSD; 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e José Laércio da Silvei-
ra (UNIÃO).

A íntegra dos pro-
nunciamentos sobre o tema 
pode ser acessada na grava-
ção da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no site da 
Câmara.
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Com presenças do prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) e da 
secretária municipal da Fazenda 
Janaina Janiffer Costa de Lima, 
foi realizada no plenário da Câ-
mara Municipal de Carmópolis 
de Minas, no dia 14 de novembro 
de 2023,  uma audiência pública 
para debater sobre o Projeto de 
Lei Orçamentária Anual, que es-
tima a receita e fixa a despesa do 
município para 2024 no montante 
de R$ 92. 472.560,00.

Também estiveram presentes 
a secretária de Educação Rosa Ma-
ria Teixeira Canhestro; secretária 
de Saúde Daniela Leite Garcia Sil-
va; secretário de Desenvolvimen-
to, Agricultura e Meio Ambiente 
Flávio Henrique Cecotti; secretá-
ria de Esporte, Lazer e Turismo 
Mariluza Cristina Rabelo; secre-
tário de Administração Wagner 
Henrique Raimundo; secretário de 
Cultura Ledson Rodrigo Veloso; 
secretária de Assistência Social e 
Habitação Eunândia da Silva Ro-
drigues; controlador-geral Wesley 
Silva e a contadora da Prefeitura 
Rosângela de Oliveira.

Abrindo a sessão, o presi-
dente da Câmara Geraldo Lucas 
(PV) lembrou que há muito tempo 
o município não registrava uma 
queda de arrecadação, agora pre-
vista para o ano de 2024, com R$ 
2 milhões a menos nas receitas, 
comparativamente ao orçamento 
de 2023. Informou também que, 
concomitantemente ao Projeto de 
Lei Orçamentária, tramitava na 
Casa o Projeto de Lei que trata 
das subvenções sociais e contri-
buições para 2024. Daí a presença 
de representantes das instituições 
beneficiadas. 

A secretária da Fazenda Ja-
naina Janiffer lembrou que, de 
2022 para 2023, a estimativa era 
de crescimento das receitas entre 

13% a 15%, o que, na verdade, não 
aconteceu, ficando o crescimen-
to em apenas 4%. Baseado nisto, 
foi necessário reduzir o montante 
orçamentário para 2024, em vis-
ta do comportamento da receita 
em 2023.  Ressaltou que, como 
2024 será ano eleitoral, exige-se 
cautela, pois o orçamento precisa 
estar fechado em 31 de dezembro 
daquele ano, em vista do final de 
mandato. 

Ressaltou que o correto é 
que a administração entregue o 
mandato com as contas fechadas. 
Daí a cautela na elaboração do 
orçamento municipal para o pró-
ximo ano. Caso seja constatado 
aumento da receita, está previs-
to, no projeto de lei, o dispositivo 
para que se faça as suplementa-
ções por excesso de arrecadação. 
“É melhor pecar pelo excesso de 
cuidados do que pela falta”, ob-
servou. Janaína disse que o orça-
mento está bem enxuto e seguro, 
para que a administração, de ma-
neira responsável, possa entregar 
o mandato com as contas em dia 
e fechadas. 

Falaram sobre suas respecti-
vas pastas a secretária da Educa-
ção Rosa Maria; da Saúde Danie-
la Leite; da Assistência Social e 
Habitação Eunândia da Silva; Es-
porte; Lazer e Turismo Mariluza 
Cristina; secretário da Cultura Le-
dson Rodrigo; Desenvolvimento; 
Agricultura e Meio Ambiente Flá-
vio Cecotti; Administração Wag-
ner Henrique e o cidadão Gilberto 
Rabelo da Silveira, representante 
do Lar São Vicente de Paulo e da 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE). 

A íntegra dos pronuncia-
mentos sobre o tema pode ser 
acessada na gravação da audiên-
cia, em áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

O Poder Legislati-
vo de Carmópolis de Mi-
nas aprovou a Lei Orça-
mentária Anual (LOA), 
que estima a receita e fixa 
a despesa do município 
para o exercício financei-
ro de 2024, no montante 
de R$ 92.472.560,00, 
compreendendo o orça-
mento fiscal referente 
aos poderes, seus fundos 
e órgãos da administra-
ção. O município poderá, 
ainda, abrir créditos su-
plementares até o limite 
de 20% da despesa total 
fixada no orçamento.

O prefeito poderá, 
também, abrir créditos 
especiais e suplemen-
tares pela utilização do 
excesso de arrecadação 
apurado no decorrer do 
exercício, mediante no-
vos convênios ou termos 
congêneres, novas fontes 
de receita, aumento da 
receita prevista, em fun-
ção de alterações na le-
gislação pertinente e do 
superávit financeiro apu-
rado no balanço patrimo-
nial do exercício ante-
rior, e ainda utilizando o 
produto de operações de 
crédito autorizadas. 

Poderá realizar 
operações de crédito, in-
clusive por antecipação 
de receita orçamentá-
ria, com a finalidade de 
manter o equilíbrio orça-
mentário e financeiro do 
município, observados 
os preceitos legais apli-
cáveis à matéria. Utilizar 
reserva de contingência 
destinada ao atendimen-
to de passivos contingen-
tes, outros riscos e even-
tos fiscais imprevistos e 
demais créditos adicio-
nais, conforme estabele-
cido na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para o 
exercício de 2024. 

O Poder Executivo 
poderá realizar a trans-
posição ou a transferên-
cia de recursos de uma 
categoria de programa-
ção para outra ou de um 
órgão para outro, por ato 
do prefeito, em decor-
rência da alteração na es-
trutura dos órgãos da ad-

ministração direta e para 
atender às necessidades 
de execução, desde que 
verificada a inviabilidade 
técnica, operacional ou 
econômica da execução 
do crédito. Caberá ao 
Executivo, ainda, realo-
car saldos dentro da mes-
ma categoria de progra-
mação, criando, quando 
necessário, novos ele-
mentos de despesa.

As fontes de re-
cursos aprovadas na lei 
orçamentária e em seus 
créditos adicionais pode-
rão ser modificadas, jus-
tificadamente para aten-
der às necessidades de 
execução, se devidamen-
te publicadas por meio 
de ato do Poder Executi-
vo. Fica o Poder Execu-
tivo autorizado a realizar 
movimentação de fontes 
e destinação de recursos 
nas dotações atribuídas 
às diversas unidades or-
çamentárias. Não será 
aprovado projeto de lei 
que implique no aumen-
to das despesas orçamen-
tárias, sem a indicação 
das fontes e destinação 
de recursos.

Na distribuição 
dos recursos, entre ou-
tros setores, caberá à 
Câmara Municipal R$ 
4.226.000,00; ao Serviço 
Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) R$ 
8.698.560,00; Adminis-
tração Geral da Educação 
R$ 1.453.000,00; Ensino 
Básico - Fundamental 
R$ 16.873.000,00; En-
sino Básico - Infantil - 
Creche R$ 2.204.000,00; 
Ensino Médio R$ 
974.000,00; Ensino Su-
perior R$ 240.000,00; 
Administração Geral da 
Saúde R$ 515.000,00; 
Atenção Básica R$ 
13.146.000,00; Média 
e Alta Complexidade 
Ambulatorial e Hospi-
talar R$ 11.266.000,00; 
Vigilância Sanitária R$ 
384.000,00; Vigilân-
cia Epidemiológica R$ 
997.000,00; Secretaria 
Municipal de Infraestru-
tura Urbana e Rural R$ 
7.384.000,00.

De acordo com o 
parecer contábil emiti-
do pelo contador Mar-
co Antônio Guimarães 
Diniz, as despesas de 
pessoal estão dentro dos 
parâmetros legais, com 
percentual de 52,64%. 
As despesas com saúde e 
previsão para o exercício 
financeiro de 2024 está 
em 29,50%, percentual 
bem acima do definido 
na Constituição Federal. 
Já o percentual de gastos 
na educação deverá ser 
no mínimo 25% da recei-
ta resultante de impos-
tos, conforme preconiza 
a Constituição Federal. 
No orçamento para o 
exercício de 2024 está 
previsto um percentual 
de 27,52%. Porém, com 
as novas regras de gastos 
da educação na execução 
orçamentária, o municí-
pio deverá ter muito cri-
tério e cuidado, porque a 
não realização das des-
pesas com os recursos 
do FUNDEB poderá re-
sultar na diminuição do 
percentual da educação, 
o que pode comprometer 
o limite mínimo de gas-
tos na educação.

“Pela análise con-
tábil, pode-se afirmar 
que a LOA está de acor-
do com a legislação, 
podendo ser aprovada, 
cabendo ao Legislativo 
Municipal acompanhar 
a sua execução e apli-
cabilidade”, concluiu o 
contador.

O Projeto recebeu 
uma emenda modifica-
tiva, assinada por todos 
os vereadores, alterando 
o limite de abertura de 
créditos suplementares, 
passando de 25% para 
20%.  

O projeto de lei re-
cebeu outras 8 emendas, 
duas aditivas e seis mo-
dificativas, sendo três 
da vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); quatro 
do vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO e uma do ve-
reador Célio Roberto de 
Azevedo.

Carmópolis de Minas terá orçamento 
de R$ 92 milhões em 2024

Audiência pública debate
sobre o orçamento municipal

Evento na Câmara reuniu os poderes Legislativo e Executivo.
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Por proposição do 
vereador Geraldo Lucas 
(PV), o Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas 
entregou à Associação 
Comercial e Industrial de 
Carmópolis de Minas e ao 
Clube de Diretores Lojis-
tas (ASCINCAR/CDL), 
durante sessão ordinária 
realizada no dia 13 de 
novembro de 2023, o cer-
tificado relativo à moção 
de aplauso aprovada por 
unanimidade, pela passa-
gem dos 30 anos de fun-
dação da entidade e pe-
los serviços prestados ao 
município e à população 
Carmopolitana. 

De acordo com o 
texto da moção, A AS-
CINCAR/CDL nasceu 
do ideal de um grupo de 
comerciantes que acre-
ditava na força do asso-
ciativismo, em 03 de no-
vembro de 1993. Desde o 
princípio sempre buscou 
aperfeiçoar seus produtos 
e serviços, acompanhan-
do as tendências do mer-
cado, de forma a apoiar 
e fortalecer o comércio 
e indústria local e con-
tribuir para o desenvol-
vimento sustentável da 
cidade.

Conta hoje com 
sede própria, que possui 
uma infraestrutura plane-
jada para atender os em-
presários em todas as suas 
necessidades, desde aten-
dimentos personalizados 
até treinamentos, feiras e 
palestras. Para tanto, con-
ta com um auditório com 
capacidade para atender 
150 pessoas e uma sala 

totalmente equipada, com 
capacidade para receber 
cerca de 100 pessoas.

P r o n u n c i a n d o -
-se, logo após a entrega 
do certificado, Geraldo 
Lucas saudou a Asso-
ciação, na pessoa de sua 
atual presidente, Sônia 
Aparecida Cordeiro 
Padilha e de toda sua 
equipe, por representar 
tão bem a entidade e a 
todos os seus ex-presi-
dentes, que ajudaram a 
construir uma significati-
va história. Afirmou que 
Carmópolis tem a felici-
dade de possuir uma as-
sociação tão comprome-
tida com o município e 
que envolve muitos asso-
ciados, hoje mais de 270, 
e cinquenta ramificações 
distintas. Geraldo Lucas 
também cumprimentou 
os colaboradores da en-
tidade classista, por meio 
da funcionária Maria Le-
tícia Machado, presente à 
sessão.

Lucas ressaltou 
que os associados da AS-
CINCAR representam 
uma classe produtiva e 
laboriosa, que gera em-
pregos, renda e desen-
volvimento econômico 
para o município. “Que 
Deus dê muita prosperi-
dade aos associados da 
ASCINCAR”, concluiu. 

Em nome da Asso-
ciação, a presidente Sô-
nia Aparecida agradeceu 
e manifestou sua emoção 
ao receber a homena-
gem. Disse que o reco-
nhecimento pela Câmara 
é mais do que uma honra. 

É a validação do esforço 
coletivo, da resiliência 
diante dos desafios e 
compromissos para com 
a comunidade.  Lembrou 
que nos últimos trinta 
anos a ASCINCAR tem 
sido um grande agente de 
transformação, promo-
vendo o desenvolvimen-
to local, incentivando 
parcerias e contribuindo 
para o desenvolvimento 
sustentável de Carmópo-
lis de Minas. Disse ainda 
ser a honraria um marco 
que fortalece o compro-
misso de continuar o tra-
balho arduamente, para o 
bem estar da comunida-
de.  

Sobre a homena-
gem, também falaram os 
vereadores Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO; José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), lí-
der do governo; Antônio 
Gabriel Francisco Rabe-
lo Lara, líder do PSDB; 
Jaqueline Emilia Lucia-
no (PV); João Francisco 
Vieira – João do Nho-
zinho (PSD); Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Clau-
dinei Vicente da Silvei-
ra - Tade, líder do PV e 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD.

A íntegra dos pro-
nunciamentos sobre o 
tema pode ser acessada 
na gravação da sessão, 
em áudio e vídeo, dis-
ponível no site da Câ-
mara.

Em sessão ordinária realizada no 
dia 20 de novembro de 2023, a Câma-
ra Municipal de Carmópolis de Minas 
entregou ao segundo capitão Sebastião 
Nonato Malaquias, representante da 
Guarda Catupé Nossa Senhora do Ro-
sário, do distrito de Bom Jardim das Pe-
dras, o certificado referente à moção de 
aplauso proposta pela vereadora Jaque-
line Emilia Luciano (PV) e aprovada 
por unanimidade pelo plenário, como 
forma de reconhecimento às legítimas 
manifestações culturais do município.

O congadeiro recebeu os cumpri-
mentos do presidente do Legislativo, 
vereador Geraldo Lucas (PV), agrade-
cendo à guarda por enriquecer a cultura 
municipal, e levando a todos os inte-
grantes os parabéns da Câmara.

Na condição de segundo capitão, 
Sebastião Nonato agradeceu em nome 
da comunidade do Bom Jardim. Tendo 
nascido e vivido dentro do congado, 
Sebastião pediu forças a Deus para con-
tinuar e não deixar cair essa tradição.  
“Infelizmente, na nossa comunidade, o 

Congado está muito fraco ainda, pelo 
que a gente vê por onde temos andado”, 
alertou o congadeiro, também agrade-
cendo à Prefeitura e à sua comunidade.

Propositora da moção, Jaque-
line lembrou a inspiração congadei-
ra passada a ela pelo seu avô Vicente 
Genésio, tendo o prazer de tê-lo como 
capitão dessa guarda por muitos anos 
e na qual ele faleceu em acidente de 
trânsito ocorrido durante a Festa do 
Rosário, no dia 7 de setembro de 2011. 
Daí o seu prazer em conceder a moção 
aos componentes da guarda, que são 
merecedores de todos os aplausos e re-
conhecimentos.

Também falou o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD), parabenizan-
do a todos que se dedicam para não dei-
xar morrer a tradição. Ressaltou que o 
poder público investe muito pouco nas 
guardas de congado, que carecem até 
mesmo de transporte. “Não fossem es-
sas pessoas guerreiras e batalhadoras, 
acho que nossa tradição já teria morri-
do há muito tempo”, disse ele.

O cidadão Carlos Alber-
to Alves Pereira (Carlos Caap), 
ocupou o espaço dedicado à Tri-
buna Livre, durante a sessão or-
dinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada 
no dia 06 de novembro de 2023, 
para falar sobre os níveis de pu-
reza da água tratada e distribu-
ída pelo Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SESAM) e 
o correto uso de transformadores 
no seu bombeamento, evitando 
desabastecimento. Ele também 
defendeu uma maior participação 
dos cidadãos presentes em audi-
ências públicas, facilitando o di-
reito deles à fala.  

O tema relativo aos agro-
tóxicos já havia sido motivo de 
uma audiência pública na Câma-
ra, no dia 31 de outubro de 2023. 
O problema dos transformadores 
também já havia sido trazido ao 
plenário, em vista de um episódio 
de desabastecimento ocorrido re-
centemente, quando um defeito 

Câmara entrega moção de aplauso à ASCINCAR/CDL 
Guarda de Catupé

recebe moção de aplauso

Sebastião Nonato recebe o certificado da vereadora Jaqueline.

SESAM e audiências públicas voltam a ser temas na Tribuna Livre

Carlos Caap pediu conscientização sobre contaminação da água por agrotóxicos.

no transformador utilizado deixou 
a cidade sem água.  

Sobre o primeiro assunto, 
Carlos Alberto sugeriu que seja 
levada ao SESAM a possibilida-
de da autarquia desenvolver cam-
panhas de conscientização sobre 
o correto uso dos agrotóxicos e a 
destinação das embalagens, para 

que o meio ambiente não seja mui-
to agredido. Lembrou que Carmó-
polis é um município agrícola, e 
que, por isso, está sujeito a esse 
tipo de contaminação. Para ele, 
quanto mais informações forem 
passadas à comunidade e àqueles 
que trabalham com o uso desses 
produtos, menores serão os riscos.   

Sobre o bombeamento, ele 
sugeriu que sejam utilizados dois 
transformadores, cada um com 
metade da força total requerida, 
pois no caso de uma avaria em 
um deles, o outro continuará fun-
cionando, suprindo parte da cida-
de e evitando o colapso total do 
abastecimento. 

O presidente Geraldo Lucas 
(PV) esclareceu que, durante a 
audiência citada e de acordo com 
o Regimento Interno, foi aberto 
prazo de inscrição para os cida-
dãos presentes se manifestarem, 
e que apenas duas pessoas se ins-
creveram.

Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Jaqueline Emi-
lia Luciano (PV); Antônio Ga-
briel Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB; Célio Roberto Azevedo 
(PSD) e Dirceu da Silva, líder do 
PSD falaram sobre os temas.

A íntegra dos pronuncia-
mentos pode ser acessada na 
gravação da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no site da Câ-
mara.


